

<p>Ecole Pierre Longue 218 chemin Pierre Longue - Lancrans 01200 VALSERHONE</p>	<p>PROCES-VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE Du 17/03/2022</p>	 <p>académie Lyon</p> <p>direction des services départementaux de l'éducation nationale Ain éducation nationale</p>
--	---	---

MEMBRE DE DROIT SANS PARTICIPATION AU VOTE		
Inspecteur de l'éducation nationale : Mme Marie-Odile PIGNIER, excusée.		
MEMBRES VOTANTS		
NOM	Présent	Excusé
Directeur de l'école - Président : Gaëtan LIOGIER D'ARDHUY	X	
Maire de Valsershône : Régis PETIT, représenté par Mme Anne-Marie MARTEL	X	
Maire déléguée de Lancrans : Françoise DUCRET		X
Directeur services scolaires de Valsershône : David MANGOLD		X
ENSEIGNANTS DE L'ECOLE		
Mathilde RICHIN-TAVERNIER		X
Coralie MAILLON		X
Anne-Laure CROS		X
Aline RENAUDIN		X
Ines ARROUDJ	X	
Julie DUFRAUX	X	
Lucas JUAN		X
Fatima ESAKKAKI, AESH		X
D.D.E.N :		
REPRESENTANTS DES PARENTS D'ELEVES		
Coline DEBARD	X	
Céline DELETTREZ		X
Karine FRANCISCO PELISSIER	X	
Marie-Claude PAWLAK		X
Sarah HERMSEN		X
Marjorie MONLOUBOU	X	
RASED : Emilie BASTIEN	X	
Médecin scolaire :		
Infirmière scolaire :		
Assistante sociale :		
ATSEM :		
Représentant périscolaire :		
Enseignant ELCO :		
Invitée :		

Procès-verbal établi le 10/11/2020
Le président, directeur de l'école,
Gaëtan LIOGIER D'ARDHUY



La secrétaire, Adjoint de direction,
Julie DUFRAUX



Le 17/03/2022

Heure de début : 18h00

Ordre du jour :

1. Effectifs de l'école
2. Projets et activités
3. Aménagements et équipements – Périscolaire
4. Remarques et questions des représentants des élèves
5. Remarques et questions des représentants de parents d'élèves
6. Remarques et questions des enseignants

1) Effectifs de l'école

Situation actuelle :

Actuellement 123 élèves.

Prévisions pour 2022 :

111 élèves prévus en prenant en compte les départs des CM2, l'arrivée de 9 petites sections et des départs prévisionnels au sein de l'école. Nous imaginons que des départs pourront éventuellement être compensés par de nouvelles arrivées de familles.

La mairie a lancé des sollicitations auprès des familles pour se rendre en mairie inscrire les enfants de la commune nés en 2019. Nous attendons les semaines prochaines pour pouvoir affiner les demandes d'inscriptions effectives.

2) Projets et activités

- **Sorties ski:** les sorties de ski des classes de CE1-CE2 et CM1-CM2 ont pu avoir lieu, avec une date de rattrapage, un grand merci aux monitrices de Valserhône d'avoir pu proposer une date de report.
- **Sorties à la montagne :** sortie le 4/03 pour les maternelles.
- **Sorties de fin d'année :** pour le moment les idées ne sont pas encore arrêtées et des discussions sont en court avec le Sou des écoles.

Remarque : quid des sorties de territoire (une demande sera faite à la circonscription afin de connaître les contraintes administratives actuelles pour passer la frontière)

- **Piscine :** début le 8 mars pour 12 séances. Finalement les CM n'y vont pas. Les créneaux initialement prévus ne convenaient pas pour pouvoir rentrer à temps à l'école. La circonscription de Bellegarde, en charge de l'organisation a pu modifier le planning et intervertir avec d'autres classes. Nous les en remercions grandement.

- **Carnaval** : fait le 8 février. Il a été bien suivi. Une vraie pause dans la situation actuelle de port du masque et de non brassage. Se retrouver tous réunis en extérieur a fait du bien aux enfants comme à l'équipe.
- **Sorties sportives** : la course d'orientation des CP-CE1 a été faite le 4 mars. Il y a eu la visite de la ferme à la chèvrerie à Menthieres l'après-midi.
- **Potager** : souhait des enseignants et des élèves de relancer les activités du potager. Nous demandons à la mairie s'il est toujours possible d'envisager l'entretien printemps-automne du potager et verger (retourner la terre + quelques arbres seraient à tailler rapidement). De même, nous avons évoqué le déplacement des jardinières. Est-ce possible de le programmer également ?
Question subsidiaire : s'il reste des plants en trop lors des implantations en ville, nous serions également intéressés, afin qu'ils ne soient pas perdus.
→ Réponse : normalement, un entretien du verger est prévu.
- **Classe verte** : 14, 15, 16 juin. Une présentation a été faite aux parents de CM lors d'une réunion spécifique. **Présentation de celle-ci** :
Nature, veillée, vie des animaux, vie de la forêt, fromagerie, escargotière, ...
Un grand merci aux élèves, aux parents, au Sou des écoles ainsi qu'à Mme Dufraux qui s'investissent pour les actions supplémentaires nécessaires pour limiter au plus la participation individuelle des parents (loto, ventes de gâteaux, vente de fromage, ...). 6 ventes de gâteaux prévues.
Vente également à l'atelier des créateurs (souffleurs de verre)-à confirmer le samedi 21 mai (10h-18h)

3) Aménagements et équipements

- **Traçage des terrains** : le traçage est-il toujours programmé ? il était prévu à l'été dernier.
→ *C'est relancé.*
- **Bancs extérieurs** : nous souhaiterions revoir s'il est possible d'ébavurer ou protéger les coins des bancs afin d'éviter d'éventuels accidents.
→ *C'est relancé.*
- **Vitesse et sécurités aux abords de l'école** : a-t-on toujours en prévision une signalétique plus concrète à installer avant d'entrer dans la descente afin d'insister sur la vitesse d'entrée dans la zone de l'école/crèche ?
→ *Ces questions pourront être rediscutées lors de la réunion commune entre les directeurs des écoles de Valsrhône et les élus et la commission scolaire au mois de juin. La question est posée au service voirie.*
- **Visiophone et gâche électrique** : est-il envisagé de remettre une remise en route du visiophone et ouverture du portillon par une gâche électrique ?
→ *Faire un ticket OPEN GST (signalétique + volume)*
- **Boite aux lettres** : depuis de nombreuses années la boite aux lettres est difficile à ouvrir, elle devient de plus en plus difficile. Il m'avait semblé que c'était dû à une déformation de la boite lorsque le crépi de la crèche a été appliqué. C'est de plus en plus difficile de l'ouvrir. Pourrait-on corriger ce défaut ?
→ *Faire un ticket OPEN GST*

4) Remarques et questions des représentants des élèves (questions de l'an dernier)

1. **Matériel** : entre 3 et 5 ballons par classe (chaque classe) : OUI – une commande de fournitures (incluant des ballons) vient d'être faite. Il est néanmoins difficile de trouver des ballons qui tiennent en durée.
2. **Zone de récré** : zone trop petite pour les CP-CE1 quand on est tous ensemble (surtout quand il pleut)
→ Certaines classes proposent de faire une rotation au niveau des classes et des zones. Cette question redevient d'actualité maintenant qu'il n'y a plus de contrainte de non-brassage.

→ Il est également question de proposer une zone constructions. Celle-ci ne délimiterait un espace où les constructions ne pourraient être détruites (le cas échéant, uniquement avec l'accord de la personne qui l'a réalisé)
3. **Potager** : souhait, en particulier des grands de pouvoir planter des citrouilles :
→ Il est prévu une zone par classe qui peut être exploitée pour planter des citrouilles. La maîtresse des CM est train d'initier cette possibilité.
4. **Climat scolaire** : généralisation des messages clairs pour les élémentaires
→ L'abandon du masque, certes récent, semble apaiser un peu les tensions et les suspicions dans certaines classes...mais attention, des grimaces et sourires peuvent engendrer des provocations. Les bavardages s'amplifient.

5) Remarques et questions des représentants de parents d'élèves

1. **Cantine** : comment, qui organise, les emplacements des enfants à la cantine je viens d'apprendre par ma fille que certains enfants ont des chaises de couleurs par régime?
→ Réponse : *les enfants sont placés par groupes de classe ou de niveau, il y a un plan de classe. Les enfants ne mangent pas sur la même chaise, il n'y a pas d'attribution de chaise de couleur correspondant à un régime. Les agents connaissent les enfants et savent les régimes que les uns et les autres ont.*
2. **Port du masque** : le port du masque est-il obligatoire au portail de l'école ?
→ Réponse : *non, le port du masque n'est plus obligatoire à l'entrée.*
3. **Gestion de l'hydratation des enfants en section maternelle** :
→ Réponse : *dans les deux classes, les élèves sortent leur gourde du cartable tous les matins et la déposent sur les étagères au-dessus des porte-manteaux. Ils sont sollicités pour boire avant et après chaque récré, avant et après chaque séance de sport. S'ils ont soif pendant la classe et qu'il fait très chaud, il leur est permis de boire mais sinon les enseignantes les incite à attendre l'heure de la récréation ou de la sortie pour ne pas avoir trop de va-et-vient entre la classe et le couloir. Mais ce n'est jamais interdit ! Les gourdes sont renvoyées à la maison tous les soirs pour être remplies/nettoyées. Si une gourde est vide en cours de journée l'élève peut aller la remplir au lavabo.
Voir au cas par cas si besoin avec utilisation éventuelle de renforçateurs pour pousser l'enfant à boire.*
4. **L'école a-t-elle des projets de spectacle de fin d'années ?**
→ Réponse : rien n'est encore défini sur les dates et l'organisation.

6) Remarques et questions des enseignants

Téléphone : il semble que les problèmes occasionnés depuis le mois de décembre par le réseau K-net concernant les coupures téléphoniques soient rectifiés. Nous verrons à plus long terme mais depuis le retour des vacances, il n'y a plus eu de coupure, la ligne est à nouveau opérationnelle.

Borne WiFi : nous remercions la mairie de Valserhône et le service informatique d'avoir installé une borne à l'entrée du bâtiment. Le personnel périscolaire apprécie pour pouvoir gérer ses présences sur tablette, les enseignants apprécient afin de pouvoir travailler, échanger et imprimer depuis la salle de réunion sans souci.

Les questions à poser à la mairie ont été listées plus tôt dans la partie « aménagements et équipements ».

Aucun membre du conseil n'ayant d'autre point à aborder, le conseil est clos à 19h30.